

会報

しんせき

第 76 号

令和元年7月1日

発行責任者

新潟コミュニティ協議会
会長 渡辺和典

笑顔いっぱい 元気いっぱい 夢いっぱい

新潟コミュニティ協議会：新潟市秋葉区下新364-1 TEL 0250-47-4640

(新潟コミュニティ協議会の活動は、新潟市の助成を受けています。)



合同避難訓練

6月は、防災関係の事業が集中しました。特集してお伝えします。

小学校・保育園・コ

ミ協による合同避難訓練・防災講演会・新関地域の防災の日に新関地域一斉の避難訓練の実施と続きましたが、防災の日の直前に「新潟・山形地震」が発生し、村上市では相当な被害が出ました。

地震は、まったく予期せぬ時間帯に発生します。今回の地震は夜中の10時22分でした。

あの瞬間、みなさんはどんな行動をされましたでしょうか。揺れている間のわずかな時間何をしようと思われましたか。

お話を伺い今後の防災訓練等の参考にしたいと思います。

6月11日 小学校・保育園・コラボ

合同避難訓練

グラウンドに避難する児童

訓練を見守る保護者

被害状況（仮想）報告をする廣田防災副部長

防災講演会

未曾有の豪雨

千年に一度の豪雨を想定して

新潟地震の体験を語る間防災部長

合同避難訓練後、小学校は保護者への引き渡し訓練を行いました。
新潟コラボは、大ホールで「防災講演会」を開催。開催の趣旨は

「3本の川（阿賀野川・早出川・能代川）で囲まれた新潟地域が、未曾有の「集中豪雨」に襲われた時、新潟地域はいつたいどのような状況になるのか」を専門的な立場から講話をいただき、今後の防災計画に役立てる」というものでした。

講師に、阿賀野川河川事務所の小野伊佐緒調査課長様をお迎えして講話をいただきました。具体的な資料で、わかりやすくお話ししてくださいました（水防企画係・上出明莉様も出席）

演題

大河阿賀野川洪水被害想定と皆様がと

るべき行動について

お話の内容やご準備いただいた貴重な資料をもとに、今後の防災訓練、防災計画に役立てていきたいと思います。



大河阿賀野川洪水被害想定
皆様がとるべき行動について
講師：阿賀野川河川事務所 小野伊佐緒調査課長



小 口	・リボンによる安否確認訓練、搬送訓練
大 関	(事情により秋に実施)
岡 田	・リボンによる安否確認訓練 ・防災資器材の点検他
下 新	・リボンによる安否確認訓練 ・負傷者搬送訓練・A E D 使用訓練
市 新	・リボンによる安否確認訓練 ・バケツリレーによる初期消火訓練 ・負傷者等の搬送訓練（担架、リヤカー） ・防災講演会での内容伝達と周知
金 屋	・リボンによる安否確認訓練 ・負傷者等の搬送訓練（担架、リヤカー）
新郷屋	・リボンによる安否確認訓練 ・負傷者病人の搬送訓練
六 郷	・リボンによる安否確認訓練 ・要援護者の搬送、地域住民全員対策本部に避難 ・秋葉区社協職員による指導と講評

新聞の防災の日

6月23日（日）地域一斉の安否確認訓練
自治会独自の防災訓練実施



村上で震度6強

防災の日（6月23日）では、午前8：30を期して新潟地域一斉に避難訓練を実施。(地元消防団からは前日に広報活動をお願いし、周知を図りました。)

リボンによる安否確認を主に、各自治会独自の計画で実施されました。

成果：今回の特徴として、先の防災講演会の内容の伝達と周知、住民が全員避難所に避難、小学生、中学生も参加、バケツリレーによる初期消火訓練などが盛り込まれていました。年々訓練内容に自治会独自の工夫が見られます。

今回の防災の日を前にして、新潟・村上地震が夜間にきました。訓練ではより緊張感をもって実施されたものと思います。

課題：ところで、この地震は、かなりの激しい揺れでした。全戸にお配りしているリボンを玄関前に出されましたでしょうか。某家では揺れが収まった時点で家族の安否を確認しリボンを柱に結んだそうです。「訓練のための訓練で終わらないように」しなければと思いました。

また、今回の地震で、家族会議や非常持ち出し品の準備や確認も重要と感じました。今からでも遅くありません。

激しい揺れ恐怖の夜

山形県沖 M6.8
本県沿岸に津波注意報

防災訓練にご協力いただきありがとうございました。

「ただいま！」と元気な子供の声

『おかれり！』と応える支援員、コミセン当直者

「しんせき児童クラブ」が開設して3ヵ月が経過しました。

子供たちは元気に通っています。

過日、支援員を交えこれまでの日々を振り返ってみました。様々な課題があり、今後の運営に活かされるよう検討しました。

- ・児童の接し方
- ・けがの防止と安全対策
- ・緊急時の連絡方法の確認
- ・生活のリズム
- ・災害時の対応と避難訓練の実施（地震・風水害・不審者・・・）
- ・夏休みの対策（夏休みは児童の人数が増える・午前午後と長時間になる）



みなさま お待たせしました



新潟薬科大学 薬学部 学生による 健康・自立セミナー

『学生が住民の健康・自立を支えるまちづくり』

～病気について学ぼう／漢方薬を感じてみよう～

疾病に関するセミナー

～病気のこと、その予防や治療について～

「認知症・パーキンソン病」

第5回

新潟コミュニティセンター
(新潟市秋葉区下新364番地1)

2019年7月13日(土)
13:30~15:00

よくかんさん
「抑肝散」

体験学習コーナー^{～漢方薬を感じる～}

今年度の「史跡巡り」は長岡方面に決まりました。日時は9月2日(月)。醸造の町摺田屋を中心に見学します。摺田屋には、「酒・味噌・醤油などを醸造する蔵元があります。旧三国街道や戊辰戦争の際に長岡藩の本陣だった「興福寺」、日本一と言われる「機那サフラン酒本舗」など歴史的建造物が残る歴史の町です。蓬平温泉「和泉屋」にて昼食、交換会を行います。まもなく案内の文書が回りますのでお申し込みください。

史跡巡りの概要決まる



ゴルフコンペ開催

比金良一さん2回目の優勝に輝く

6月9日(日)、恒例の新潟地区ゴルフコンペが、五頭カントリークラブで行われ、日頃の腕を競いました。

いつもながらのユニークでにぎやかな表彰式で、参加者の笑いを誘っていました。

景品には会員自前の農産物も提供されどこか暖かさを感じさせるものでした。



比金さん: コミ協杯を手に満面の笑み

準優勝は 田辺圭一さんでした。